

# Arbeitsblatt zum Thema "Gab es schon immer Gefängnisse?"

kostenloser Download von <https://unterricht.schule>

## Aufgabenstellungen:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!  
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Lange Zeit war es nicht üblich, dass Menschen ins \_\_\_\_\_ kamen. Meistens hat man sie durch Schläge oder anders bestraft. Mörder oder andere schwere \_\_\_\_\_ wurden getötet. Wer zum Beispiel im Krieg gefangen wurde, den hat man als \_\_\_\_\_ verkauft. Ein Gefängnis ist nämlich teuer: Es kostet den Staat viel \_\_\_\_\_, wenn er jemanden einsperrt.

Trotzdem haben schon die Alten Griechen und \_\_\_\_\_ Menschen eingesperrt. Das war aber oft keine Strafe für ein Verbrechen: Die meisten \_\_\_\_\_ konnten ihre Schulden nicht bezahlen. In einem Gefängnis mussten die Gefangenen meist schwere \_\_\_\_\_ verrichten. Außerdem kamen manche Leute ins Gefängnis, weil sie gegen den \_\_\_\_\_ waren. Dennoch waren es eher wenige Gefangene, weil die eigentlichen Verbrecher anders bestraft wurden.

In den \_\_\_\_\_ nach 1700 und vor allem nach 1800 wurden viele Gefängnisse gebaut. Die \_\_\_\_\_ fanden es nämlich ungerecht, wenn jemand für eine kleine Sache gleich mit dem \_\_\_\_\_ bestraft wurde. Manche dachten auch: Die Gefangenen sollen im \_\_\_\_\_ lernen, wie man sich besser verhält, damit man nicht wieder zum \_\_\_\_\_ wird. Heute nennt man das „Resozialisierung“ oder „Wiedereingliederung in die \_\_\_\_\_“.

Leute   Geld   Gefängnis   Tod   König   Arbeiten   Gesellschaft   Sklaven  
Verbrecher   Verbrecher   Jahren   Gefangenen   Gefängnis   Römer

## Quellenangabe:

Artikel: Gefängnis (von Ziko van Dijk, Thomas Wickert, Beat Rüst u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA  
<https://klexikon.zum.de/index.php> (<https://klexikon.zum.de/index.php?title=Gef%C3%A4ngnis&oldid=80379>)